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王建明：动力大王的传奇故事
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姻 本报记者 王剑兰

9 月 22 日上午，在 2021 年成都市成华区

第二季招引攻坚重大产业化项目集中签约仪式

上，四川君安康集团与成华区政府签订了君安

康爱尚健康科技健康管理项目，项目由四川君

安康集团离岸公司（上市主体）君安康集团控股

有限公司投资建设，打造集智慧养老、智能检测

治疗、智能穿戴设备为一体的大健康平台，提供

线上线下一体化、全场景的健康管理服务。

在本次签约仪式上，成华区委书记赵春淦

出席并致辞。四川省经济合作局副局长易旸，区

委副书记、区长袁顺明，区人大常委会党组书记

王德运，区人大常委会主任刘鸿，区政协主席周

万生，区委副书记雷鸣出席并见证签约。市经信

局、市商务局、市投促局、市新经济委相关负责

人，区领导邓旭、刘嘉宁、余胜、周海燕、何特、陈

枢、张明德参加了签约仪式。

3月 18日，境外的会计师事务所、律师事务

所正式进场，随后，离岸公司（上市主体）君安康

集团控股有限公司正式成立并获得中华人民共

和国驻爱丁堡总领事馆的认证，君安康集团控

股有限公司设立的外商独资企业君安康爱尚健

康科技有限公司在成都市成华区正式成立，集团

上市红筹架构搭建完毕，集团将于近期在纳斯达

克挂牌上市。集团现有产业稳步发展，兼并购工

作进展顺利，已经成功控股了数家医院、养老院、

产业互联网公司等大健康产业企业，还有多家拟

并购企业处在即将签约或尽职调查阶段。

有关人士认为，集团产业互联网加速布局，

大力发展居家医疗、居家养老、居家康复、家政

服务、适老化改造、智能检测、智能穿戴设备等，

致力于打造成为国内领先、国际知名的康养产

业互联网平台。今后，集团将利用平台化思维，

进一步融资、融智、融人、融产业、融资源，君安

康未来一定能成长为一个伟大的公司。

四川君安康集团与成都市成华区政府签订投资合作协议

打造大健康平台 提供全场景服务

考查销售公司广东办后的几点意见
（2000 年 7 月27日·便函-00-008)
邓强总经理：

1.珠海公交油嘴配件装箱装错、发货发错

事件是一起恶性的服务质量事故。请即责成有

关部门查处在标准制定、标准审查、执行与监

督等有关整顿环节中玩忽职守、严重失职的行

为与责任人，整顿完善相关的制度标准和考核

办法，要做到三不放过。

既是恶性，就要杜绝；同类型事故如果再

现，我将对您处罚。

2.请即组织一次对销售让利政策的研讨，

过去只知不如锡柴，现在才知康明斯在返利的

灵活性方面也已大大优于玉柴。随着国家股相

对控股地位的恢复，我们必须把已经失去的优

势逐一重建；促销活力即为其一，售后服务应

为其二，人才激励当列为第三，快速应变、剧增

通用、拼抢内外、领先适用则应为近期所有管

理活动的基本宗旨。

只要事关优势重建，我都有兴趣参与讨

论；我希望在一年之内重新构成上述三大优

势，进而在快速应变、剧增通用、拼抢内外、领

先适用方面显显现成效。请即着手制定并实施

相应的推进计划。

3.广州二公交试用 6108ZQ 百公里油耗高

达近 30 升，比该公司认可的平均水平高 5 升；

人家专程前来反映，为的是在今冬明春能顺利

批量使用我们的发动机，而我方除了给对方一

通清谈外，在十几天的时间里没有采取任何行

动。

油价暴涨之后的燃油耗如何将是用户选

择发动机最重要的依据，今天的麻木和迟钝就

是明天的困境和绝望。

请即组织和督促有效行动。

4.香港有客户询问 50 台 100—120KW 机

组的供货资料，近 20 天过去了，我方竞然杳无

音信，岂有此理？不知是哪位老太爷如此主事，

请查明。

5.面对直接用户的产品挂图很好，但尚无适配

客车和排放达标的两大内容，应尽快补上。

此致

王建明 2000 年 7 月 27 日

王建明董事长在股司科技人员
座谈会上的讲话
（2000年 9 月27日)

玉柴现在面临的形势不太乐观。一汽抱着

锡柴、大柴不好动，对外部力量的借用，开始是

道依茨，合作的计划一退再退，退到一塌糊涂，

现在无路可退了。道依茨也合作不下去了，又

转为奔驰。奔驰现在跟一汽之间的进展是比较

理想的。开初，他想跟奔驰谈，要奔驰给一个发

动机，奔驰给他的条件就是不单独谈柴油机，

要谈必须谈整体合作。整体合作谈下来了再谈

柴油机。最近好像奔驰先松口了，可以跟他先

谈柴油机了，现在一汽跟奔驰之间，900 发动

机他们两家基本上是商议下来了。奔驰 900 这

个发动机的缸径是 102，整机的体积跟康明斯

B 差不了多少。大概是从整机进，然后再到

SKD、CKD，再到今后什么时间，再来开始生

产。那么对我们威胁比较大的是奔驰 900 发动

机跟一汽合作的价格。一汽最近改组班子，我

上去以后，他那个原来非常优秀的清华的校学

生会主席郭千，他在这次改组中没进班子，主

要考虑到身体不好。我去看他的时候，他说了

一点真实的情况。大约奔驰 210 马力的 900 发

动机价格可能在 7 万块钱左右，过去，这些帝

国性质的公司，产品一报价就是 12 万，210 马

力 11、12 万是不稀奇的。9 万、10 万也是不稀

奇的。但现在跟一汽商量下来在 7 万块钱左

右，这些威胁是比较大的。奔驰 900 发动机供

应一汽是什么时候开始的？郭千给我的信号，

可能是半年以后。二汽坚持上自己的康明斯 C
是很坚韧不拔的。现在康明斯 C 在跟雷诺合

作。这两家公司之间又有差别。一汽不管怎么

讲，他们掌握的大柴跟锡柴，确实，从 1995 年、

1996 年以来这两个厂的工作做得比较好。当

然，不光是这样，前面看着玉柴发财的时候，他

们眼红了，将一把劲憋在心里。他们的假 9 吨、

假 3 吨、假 15吨，形势都比较好。去年，二汽债

转股改了几十个亿；今年，他形成了 4 个亿左

右的利润。但是，对比一汽，他的情况是相当严

峻的，重车，重车销售也下降；中型车，中型车

市场现在被一汽侵占了。一直到最近为止，二

汽一直在坚持他的 180 马力的主力车型 153。
他以他这个所谓不变来应市场需要之万变。市

场给他的惩罚就是他的效益江河日下。他的覆

盖率一年一年在削弱、在降低。一汽那边风光、

形势一派大好。二汽这边却很萧条。我们比较

糟糕的是不一不二的情况之下，我们偏在二这

一边，非一汽，非二汽，传统的供货对象以二汽

为主。所以，我们现在的市场营销受的制约就

有点雪上加霜的感觉。玉柴现在所处的总的形

势是不容乐观的。

今天在科技人员座谈会上，大家的讲话不

管是内容、方式，还是表达的特性，2000 年不

同于 1999 年，1999 年不同于 1998 年。每一年

都有每一年的成熟和进步。德国人攻占苏联，

斯大林对他的国家发表讲话时，他是不讲一点

假话的，他是把所有的严峻都要告诉他的人民

的。现在我们玉柴公司，咱们的科技股是以科

技人员为先导力量的。我们玉柴人也应该了解

这些严峻的情况。在了解这些情况的基础上，

我们再来想想我们到底该怎么办？雪上加霜是

总的态势，但是，微微的暖流也有。大概是一个

多礼拜以前，一汽宣布 240 马力跟 270 马力，

也就是 240 和 240 以上的动力准备向玉柴开

进。同时，他们的常务副总徐建一面对我开始

做这个承诺。我本来想明天早上四点出发赶在

29 号再把他抓住，再把汽研所的抓住，再把装

汽厂的抓住，29 号让徐建一当着这几个人的

面再敲定一下。刚才座谈会时有电话来，说是

徐建一已经把对我的承诺书面写出来了，写在

一汽专用车厂的报告书上。这样，我明天早上

四点的计划就可以取消了。明年一汽给玉柴把

口子打开，这是一汽的英明之处，是孔高杰留

下的这班年青人的过人之处。尽管一汽的销售

形势好，但是一汽在增大自己的适用性，增大

自己产品的可选性，增大对市场用户的服从

性，这就是过人之处。

二汽最近也有好一点的变化。一汽的座谈

会连续召开以后，二汽也在 9 月份当中召开了

载重车公司的办公会议，也定下了他的基本原

则，他所有的车型对玉柴的所有机型开进。最

近，公司对开发办的力量又作了调整，谭贵荣

恐怕现在马上不当主任，死守住一汽，在那里

当我的助理；开发办的朱大德就死守二汽。这

些最重要的现在都去把握生死线去了，家里就

让系统科科长主持。“开进”这股暖风来之不

易，正是大家那么多没日没夜地工作，换取来

的“开进”。“开进”又叫劈竹子，最上面的那道

裂缝，我们把它劈开了，下面尽最大的可能要

取得势如破竹的势头。口子一旦撕开就拼命地

把它拉大。这块布没有口子之前是不好动的，

有了口子就拼命地把它撕开。

渊此文系本报整理袁待续冤

姻 张银燕 兰小春

“这是目前世界上分辨率最高的人工视网

膜之一，可以帮助恢复因视网膜色素变性和黄

斑退化致盲病人的功能性视力。”9 月 17 日，

在位于浙江温州市龙湾区的中国眼谷，海归青

年科学家杨佳威分享了他和团队的研究成果。

80 后的杨佳威是国际上少数掌握高密度神经

刺激器技术和高分辨率人工视网膜技术的科

学家之一。而今，他和他的团队把目光投向中

国眼谷，计划在这里落地他们的研究成果。

作为瓯江实验室的“塔尖重器”之一，中国

眼谷在一年多的时间里，与世界 500 强、上市

公司建起了 17 个联合研究院，逐步搭起眼健

康科创高地的“四梁八柱”，吸引了越来越多像

杨佳威这样的业内专家。

中国眼谷整合了温医大眼科资源，导入国

家眼视光和视觉科学重点实验室、国家眼视光

工程技术研究中心、国家眼部疾病临床医学研

究中心国家重点实验室三大国家级科技平台，

在眼健康领域实现多个从“0”到“1”的突破。

“目前我们已在高精度成像、人工智能软硬件、

眼脑衔接植入物等领域手握重要研究成果，有

望打破高端医疗器械依赖国外进口局面。”温

州医科大学眼视光医学部主任、温州眼视光国

际创新中心主任瞿佳介绍。

涵养人才蓄水池，是中国眼谷的活力源

泉。过去一年，英国皇家眼科学院院士林顺潮，

国家杰出青年基金获得者杨健、常永生等 11
位国家级人才进驻中国眼谷。除此之外，还有

30 余位博士、专家落户中国眼谷创业。“我是

今年 2 月慕名而来的，带来的眼科智能导航机

器人，可解决微创手术盲区问题，在国内尚属

首创。”杨健表示，中国眼谷搭建的平台为他的

研发创造了有利环境。

目前，中国眼谷注册落地企业达到 100 多

家，涵盖眼科材料、药物、器械、服务等领域，其中

包括日本最大角膜镜生产商目立康、拥有国内最

全面眼药体系布局的兴齐眼药、国内首个眼健康

基因诊断企业———温州谱希基因科技有限公司

等。这些企业的入驻实现了眼健康产业链全覆

盖，创新成果可以在这里更快地实现产业化。

导入国家级平台 引进高层次人才

温州奋力打造中国眼谷


